

Bürgerinfo April 2007

Freie Wähler - zuverlässig und konstant

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

2007 ist schon wieder ein Drittel Vergangenheit. Oder sollten wir doch lieber sagen noch zwei Drittel Zukunft. Vor uns liegt eine interessante Zeit der politischen Arbeit. Bereits im März nächsten Jahres finden die Kommunalwahlen statt. Sie müssen sich wieder für Ihre Vertreter im Marktgemeinderat entscheiden. Die Freien Wähler Thierhaupten werden Ihnen ein starkes und kompetentes Team präsentieren. Wir werden wie immer für alle Bürger eintreten und uns ehrenamtlich einbringen. Die Weichen dazu werden wir am 3. Mai bei unserer ordentlichen Jahreshauptversammlung stellen.

Wenn Sie dabei sein wollen, Sie sind herzlich eingeladen. Vor uns liegt aber auch eine schöne Zeit des geselligen Lebens. Schon am 5. Mai können Sie mit den Freien Wählern Thierhaupten zum traditionellen Mai-Ausflug aufbrechen. Diesmal besuchen wir die badenwürttembergische Landeshauptstadt Stuttgart und Ludwigsburg. Gerne können Sie uns dabei begleiten. Wir wünschen Ihnen gute Frühlings- und Sommertage und freuen uns auf das eine oder andere

Ihr Paul Heinrich

1. Vorsitzender

Freie Wähler Thierhaupten e. V.

Zusammentreffen mit Ihnen.

## Aktuell: Ausbringung von Klärschlamm auf der Flur von Thierhaupten

In jeder Kläranlage fällt als Abfallprodukt Klärschlamm an, der auf Kosten der Kommunen entsorgt werden muss. Viele Ortschaften lassen diesen Schlamm von Bauern auf Felder aufbringen und bezahlen die Landwirte dafür. Der Markt Thierhaupten lässt die Abfälle aus unserer Kläranlage zur Zeit von einer Firma verpressen. Der gepresste Schlamm - mit geringerem Wasseranteil - wird in die neuen Bundesländer geliefert und dort bei Kompostier- und Rekultivierungsmaßnahmen in Gewerbegebieten verwendet. Mittelfristig tendiert die Marktgemeinde zur Trocknung des Klärschlammes und einer anschließenden Verbrennung zur thermischen Verwertung. Eine solche Anlage wird zum Jahresende in Achsheim in Betrieb gehen.

Die landwirtschaftliche Verwertung von Klärschlamm ist ein hoch brisantes Thema. Einerseits gibt es zahlreiche Nährstoffe im Klärschlamm, andererseits ist es möglich, dass Klärschlamm Schwermetalle oder Rückstände von Medikamenten enthält, die über die Felder in den Wasserkreislauf gelangen. Die Thierhauptener Landwirte bringen keinen Klärschlamm auf ihre Felder auf, allerdings gibt es einen Bauern aus Herbertshofen, der bei uns Felder gepachtet hat und dort vermehrt Klärschlamm aufbringt. Die Marktgemeinde hat keine rechtliche Handhabe, dieses Vorgehen zu verbieten oder in Erfahrung zu bringen, woher dieser Schlamm stammt. Leider grenzen die betroffenen Felder direkt an unser Wasserschutzgebiet. Die Fliessrichtung des Grundwassers führt von diesem Gelände in unser Wasserschutzgebiet. Wir Freie Wähler wollen wissen, was dagegen unternommen wird!

Die Bayerische Staatsregierung hat zwar beschlossen, dass das Ausbringen von Klärschlamm in der Landwirtschaft im Interesse eines nachhaltigen Verbraucherschutzes und aus Gründen des vorsorgenden Boden- und Gewässerschutzes mittelfristig beendet werden soll. Wir wissen aber nicht, wann das wirklich sein wird.

Die Marktgemeinde informiert uns, dass der örtliche Wasserzweckverband das Wasserwirtschaftsamt Donauwörth eingeschaltet hat, um Bodenproben zu nehmen. Diese sind unserer Meinung nach dringend notwendig, da auf Wasserschutzgebieten (Zone I, II, III) kein Klärschlamm aufgebracht werden darf. Auf unmittelbar angrenzende Flächen aber schon. Uns ist dieses Thema wichtig, darum werden wir verfolgen, was weiter geschieht, denn es geht um unser Trinkwasser und unsere Gesundheit. Falls auch Sie Interesse an diesem Thema haben, sprechen Sie uns an. Interessant ist auch eine Veröffentlichung der Bayerischen Landesanstalt für Landwirtschaft.

http://www.lfl.bayern.de/publikationen/daten/informationen/p\_21327.pdf



## Traditioneller Maiausflug: Diesmal nach Stuttgart und Ludwigsburg!

Wir fahren am Samstag, den 5. Mai 2007 nach Baden-Württemberg. Ein erlebnisreicher Tag wartet auf Sie!



## **Unser Programm:**

07.30 Uhr Abfahrt im komfortablen Reisebus

am Schul- und Lehrgarten des Obst- und Gartenbauvereins

09.00 Uhr Ankunft Holzmaden

Besuch im Urweltmuseum Hauff

mit Führung

Kleine Stärkung für Alle

11.00 Uhr Ankunft Stuttgart

Stadtrundfahrt zu wichtigsten Sehenswürdigkeiten mit Führung

12.30 Uhr Gemeinsames Mittagessen in Stuttgart

14.00 Uhr Besuch der Gartenanlage "Blühendes Barock"

im Schloß Ludwigsburg mit Märchengarten

für unsere großen und kleinen Kinder

Möglichkeit zur Einkehr und Kaffee u. Kuchen

16.30 Uhr Abfahrt in Ludwigsburg

ca. 19.00 Uhr Ankunft in Thierhaupten

Der Fahrpreis, inkl. kleiner Stärkung, Führungen und Eintrittsgelder, beträgt 24 € und für Kinder über 6 Jahren 12 €.
Telefonische Anmeldung erbeten bis spätestens 2. Mai 2007 bei:

Paul Heinrich (Tel. 08271/400 66), Manfred Stiglmair (Tel. 08271/802 866) oder Josefine Kreuzer (Tel. 08271/56 67).







## www.FW-Thierhaupten.de - Die Internet Seite der Freien Wähler

Die komplett überarbeitete neue Internet Seite ist Online! Klicken Sie mal rein!